

HERMANAS TIENEN 45 AÑOS DE MANEJAR FAMOSO CICLO

SIN AFLOJAR EL TREN DE PEDALEO

JESSICA ROJAS Y EVELYN ARCE

jessica.rojas@kateja.co.cr

Doña Rosario, doña María y doña Lilliam Barrantes son un trío de hermanas que en el mundo de las bicis se sienten como peces en el agua, se las saben, de todas todas.

Y cómo no, si nada más y nada menos tienen 45 años de manejar el ciclo Barrantes en Heredia Centro. El local, para que vaya a consultar a estas expertas con edades de 60 a 75 años, queda del Banco Nacional del parque de Los Angeles, 75 metros al norte.

Las tres no aflojan el tren de pedaleo y tienen cuerda para rato para seguir socando tornillos, tuercas, inflar neumáticos, cambiar llantas, o dar un buen asesoramiento. El día que las visitamos nos enseñaron por qué lo comen de oro de la provincia haciendo un mandado. El oficio lo heredaron de su papá don Salvador Barrantes, quien de los nueve hijos que tuvo solo ellas tres aprendieron bien sus secretos.

"Este lugar es como mi vida, yo seguro me muero si me hacenirme o tenemos que cerrarlo", dijo doña Lilliam.

Doña "Chayo" nos contó que el ciclo de su papá era el único que había en Heredia y que en ese tiempo la gente no tenía mucha plata, entonces las cletas duraban mucho pero necesitaban buen mantenimiento.



Doña "Chayo" y su hermana Lilliam se las saben todas en cuanto a bicis y atienden el ciclo Barrantes hace 45 años. JOHN DURÁN LT

"Nos hacía lijar las bicicletas para él pintarlas después y hasta que no quedara perfecto el trabajo no nos dejaba irnos", recordó "Chayo".

Pellizcadas. Para ver si a como roncan duermen, les hicimos un pequeño cuestionario para comprobar sus conocimientos y, como era de esperar, se sacaron una teja.

-¿Les gustaba andar en bicicleta?

Lilliam: "Cuando éramos chiquillas no nos bajábamos ni en las cuestras, íbamos a hacer paseos por Barva y Santa Bárbara, pero yo no lo hacemos".

-¿Cuál es la mejor bicicleta de todos los tiempos?

Lilliam: "La 28 de doble barra inglesa".

-¿Qué es mejor, una bici de carreras o de montaña?

Rosario: "La de montaña, porque es más fuerte y más rentable".

-¿Cuál es el secreto para mantener con toda la pata una bici?

Lilliam: "Definitivamente el engrase, la bicicleta se tiene que engrasar cada seis meses. Pero también se tienen que ajustar los frenos regularmente".

-¿Qué asiento recomiendan ustedes?

Rosario: "El asiento prostático le ayuda mucho a los varones, es lo

CREO QUE...



JOSÉ DURÁN
CLIENTE

"Son muy amables y un gran ejemplo para la juventud. Ellas saben mucho de bicis".



STEVEN RODRÍGUEZ
CLIENTE

"Son demasiado valientes. Saben hasta más que yo de bicicletas, por eso mejor vengo a preguntarles".

JOHN DURÁN LT

mejor".

-¿Cuál es la mejor competencia mundial de ciclismo?

Rosario: "La de Francia (el Tour) es la mejor, pero también cuando podemos vemos la de Italia (el Giro) o la de España. También la vuelta a Costa Rica.

-¿Qué opinan de que le hayan quitado las medallas a Lance Armstrong?

Lilliam: "Es una gran lástima porque él le ha demostrado mucho al deporte y al mundo".

-¿Cuál es el mejor ciclista que tiene Costa Rica en este momento?

Lilliam: "Andrey Amador porque nos representó bien en el Tour".

-¿Les gustaría arreglarle la bici a Andrey?

Rosario: "Ya casi no podemos por la fuerza, pero si la trae con mucho gusto la revisamos para darle unos consejitos".

EJEMPLARES



El exciclista José Andrés Brenes recuerda muy bien a doña "Chayo" y al ciclo Barrantes.

"Ella es una pionera en la administración de un negocio que antes era exclusivamente

para hombres", comentó. Brenes agregó que el ciclo siempre ha sido muy famoso y que en Heredia es muy buscado por los amantes del ciclismo.

"Ella y sus hermanas han hecho el trabajo de una excelente forma", aseguró.

Por su parte el ciclista Gregory Brenes les mandó un mensajito a las hermanas.

"Ojalá tuviera uno la oportunidad de estar en el mundo de las bicicletas tanto tiempo. Las felicito por su hermoso trabajo".

CONOCEDORAS

EMPUNCHADAS



"Chayo" se apunta todavía a arreglar los neumáticos estallados.

PRECISIÓN



Aunque ahora tienen un muchacho que les ayuda, Lilliam también ensambla aros.

SATISFECHOS



Los clientes son muy fieles porque saben que sus cletas están en muy buenas manos.